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令和 6 年度 第 4 回朝来市環境審議会 議事要旨 

日時：令和 7 年 3 月 10 日（月） 

14：00～15：35 

場所：朝来市役所本庁舎 庁議室 

＜出席委員＞ 

石田会長、髙品副会長、増原委員、岡田委員、岸野委員、衣川委員、天野委員、近藤委員、西垣委員、

山田委員、藤本委員、藤原委員、山畠委員、野田委員 

 

＜欠席委員＞ 

村上彰委員、村上玖委員 

 

＜事務局＞ 

岡林市民生活部長、佐野市民課課長兼環境推進室室長、波多野市民課副課長兼環境推進室副室長、

中屋市民課課長補佐兼環境推進室室長補佐、森本市民課環境推進室主査 

 

＜事務局補佐＞ 

垣尾都市政策課課長補佐、平松産業振興部次長兼農林振興課長 

 

＜議事＞ 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告事項 

（１）パブリックコメントの結果 

４ 協議事項 

（１）環境基本計画の最終案の確認 

（２）環境基本計画の概要版案の確認 

（３）地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の最終案の確認 

（４）地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の概要版案の確認 

（５）答申（案）について 

５ 閉会 
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＜報告内容＞ 

（１）パブリックコメントの結果 

【事務局】パブリックコメントの結果について説明。 

 

 

＜協議内容＞ 

（１）環境基本計画の最終案の確認 

（２）環境基本計画の概要版案の確認 

【事務局】最終案・概要版案について説明。 

 

【委員】イラストが多く使用されていることから、見やすく、分りやすいものになっているように思う。特に、概要

版案において、キャラクターと吹き出しを用いてメッセージを追加しているのは良いアイディアであると思う。 

 

【石田会長】計画の進行管理にあたって、取組の年次計画を作成する旨の記載があるが、どういったイメー

ジのものになるのか。 

 

【事務局】各年度で取り組むことを計画したものとなる。来年度から、「生物多様性地域戦略」の策定にも

着手することも踏まえて、中長期的に取り組むことも計画したいと考えている。 

 

【委員】完成した概要版を全戸配布する旨の説明があったが、計画策定の周知を図る上で非常に良い取

組であると思う。その一方で、すぐに処分されて、ごみになってしまうことも懸念されるため、そうならないため

にはどういった工夫が有効なのかについて、委員の皆様にアイディアをいただければと思う。後ほどご説明い

ただく地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の概要版案の方になるかもしれないが、私のアイディ

アとしては、取組を実践したことによる金銭的コストや二酸化炭素排出量等の定量的な削減効果など、

より役立つ情報を掲載してみてはどうかと考えている。 

 

【委員】全戸配布されるごみ収集カレンダーにも、環境基本計画の目標指標やイラスト等を掲載して周知

を図るのも有効であると思う。 

 

【委員】1 点目は、資源循環に関する課題についてだが、近年、市内では大規模災害が発生していない旨

の記載がある。しかし、市内でも、平成 21 年に台風で大きな被害が発生していることから、表現を修正

した方が良いと思う。 

２点目は、表紙についてだが、立雲峡の桜のイラストが草本植物のように見えるため、修正した方が良

いと思う。また、竹田城跡のイラストついても、濃い緑色と茶色が多く使われており、やや見づらいため、修

正した方が良いと思う。 

3点目は、脱炭素に関する課題についてだが、防災拠点や避難所に再生可能エネルギーや蓄電池を

活用した自立・分散型電源を率先的に導入していく旨の記載がある。その前段として、再生可能エネル

ギーの導入拡大が、地球温暖化対策だけではなく、電力の分散化によるレジリエンス強化に資する旨の
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記載があるが、これは必要ないのではないかと思う。 

 

【事務局】１点目については、表現を修正させていただく。 

２点目については、イラストレーターの方と調整し、可能な限り修正させていただく。 

３点目については、削除するか否かを検討させていただく。 

 

【委員】揚水発電所のコラムについてだが、夜間の時間帯の電気を使って水を上部ダムに汲み上げて、それ

を落として発電する旨の説明となっている。しかし、現状では、電力需給を安定させるため、太陽光発電

等が盛んな時間帯の電気を使って水を上部ダムに汲み上げていることから、そういった観点で今後修正さ

せていただきたいと思う。 

また、計画の推進体制についてだが、朝来市・市民・事業者・市民団体が連携・協働して取り組んで

いく旨の記載がある。その一方で、基本施策の中では、市の取組と市民・事業者に期待される取組のみ

が掲載されており、市民団体に関連するものがないが、これには何らかの意図があるのか。 

 

【事務局】市民団体は、市民に内包されるという認識の下で、こういった形で掲載している。用語集の中に、

市民団体の定義等についての説明を追加したいと考えている。 

 

 

（３）地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の最終案の確認 

（４）地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の概要版案の確認 

【事務局】最終案・概要版案について説明。 

 

【副会長】先ほどの増原委員からの問いかけの回答になるかは分からないが、概要版に本編も見てみたいと

思わせる工夫をしてみてはどうか。例えば、概要版に掲載されている内容の詳細が、本編のどこに掲載さ

れているかなどのクイズを付けてみてはどうか。 

 

【委員】概要版の表紙に、リユースプラザで、ごみとして持ち込まれたものの中で修理や清掃でまだ使えるも

のを商品として希望者に無料で譲渡しているなど、市民にとって有益な情報を掲載してはどうか。 

 

【事務局】今回の概要版では紙面の都合上、なかなか難しいのが実情ではあるが、何らかの形での情報発

信を検討していきたいと思う。 

 

【会長】概要版の紙面に、生活に役立つ重要な資料であるため、すぐに処分せずに保管してほしい旨のメッ

セージを直接的に表現してはどうか。 

 

【委員】先月に「第 7 次エネルギー基本計画」など、新たな計画が閣議決定されているが、それについての

対応をお教え願いたい。 

 

【事務局】新たな計画が閣議決定されているのは把握しているが、今回の計画はすでにパブコメも終了して
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いる状況であることから、反映が困難であることにご理解をいただきたい。そういった最新の情報については、

今後、何らかの形で発信をしていきたいと思う。 

 

【会長】地球温暖化対策をめぐる動向は日々変化していることから、市民や事業者に最新の情報をタイム

リーに発信していくことが重要であるため、その手法を検討していただきたい。 

 

【委員】石田会長のアイディアを参考にすると、概要版に、保存版という文言を追加することも有効であると

思う。また、概要版に掲載されている「朝来市ゼロカーボンアクション」は、朝来市独自の内容となっており

非常に良いものになってはいるが、やはり取組を実践したことによる金銭的コストの削減効果などの情報

も掲載できればと思う。今から紙面を追加することは難しいのか。 

 

【事務局】今から紙面を追加することは、予算的にも時間的にも難しいのが実情である。 

 

【委員】イラストが多く使用されていることから、見やすく、分りやすいものになっているように思う。ただ、先ほど

学校での環境学習へも活用できればとの説明があったが、子どもには内容が難しいため、表現や構成等

の工夫が必要であると思う。例えば、内容をクイズ形式やすごろく形式等にすれば、子どもも理解しやすく

なると思う。 

 

【事務局】確かに今の内容では、子どもには理解が難しいと思うため、市内で開催する環境フェスタ等でも

活用できるような資料の作成を今後検討していきたいと思う。 

 

【委員】環境基本計画と地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の概要版が同時に届いた際に、両

者の関係性が理解しにくいように思う。 

 

【事務局】地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の概要版に、環境基本計画との関係性の説明を

追加するなどの工夫を検討したいと思う。 

 

 

（５）答申（案）について 

【事務局】答申（案）について説明。 

 

【会長】何かご意見・ご質問等はあるか。 

 

（異議なし） 

 

 

以上 


